

# Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX



AMEUBLEMENTS DÉCORATION  
**MERCIER**  
179, Rue Nationale  
LILLE  
LUSTRIERIE - PAPIERS PEINTS

ABONNEMENTS.....

Nord et Département.....	3 mois, 25.00;	6 mois, 40.00;	1 an, 75.00
Autres départements.....	35.00;	48.00;	90.00
Belgique.....	35.00;	48.00;	90.00
Union Postale Tarif A.....	35.00;	48.00;	90.00
Union Postale Tarif B.....	50.00;	100.00;	200.00

ANNONCES.....  
REDACTION.....

ROUBAIX.....	68 à 71, Grande-Rue, Tél. 24, 9.00, 19.00 et 46.00.
TOULOUSE.....	26, rue Carant, Tél. 37.
LILLE.....	8, rue Faidherbe, Tél. 57.07.
PARIS.....	13, boulevard des Italiens, Tél. Louvre 09.49.
MOUSRON.....	108, rue de la Station, Tél. 5.64.

FOURNAUX  
ST LILLE

Les réputés bières  
**MUNICH**  
DE LA  
**Grande Brasserie  
DE LILLE**

## Vers la restauration impériale en Allemagne

### Hindenburg démissionnerait le 2 octobre jour de ses 85 ans pour faire place à l'ex-Kronprinz

Londres, 5 juin. — Le correspondant particulier du « Temps » télégraphie:

La démission probable du président Hindenburg le 2 octobre, jour de son 85<sup>e</sup> anniversaire, en faveur de l'ex-kronprinz que les Anglais appellent d'un sobriquet méprisant « Little Willie » (le petit Guillaume) cause un profond émoi dans tous les milieux anglais. Cette rumeur émanant d'Allemagne n'est pas confirmée et l'on s'attend à un démenti officiel de la part des milieux gouvernementaux de Berlin. Mais on a tout lieu de craindre néanmoins que le vieux maréchal ne soit prêt à abandonner ses responsabilités constitutionnelles après avoir oublié les devoirs sous prétexte de mieux servir l'intérêt national, et à préparer ainsi les voies à une restauration des Hohenzollern.

Suivant les mêmes rumeurs, à qui on fait ici un grand écho, la Bavière ramènerait de même les Wittelsbach au pouvoir en nommant le prince Rupprecht président de l'Etat bavarois. C'est le vrai visage de l'Allemagne qui se montre, constate M. Wickham Steed dans le « Sunday Times ». Il déclare que la situation va maintenant s'éclaircir après avoir été obscurcie trop longtemps par les erreurs et les manœuvres du docteur Brüning et par la confiance que les hommes d'Etat étrangers mal informés avaient cru pouvoir mettre en lui.

Le cabinet von Papen, composé de barons junkers et de grands industriels, confirme l'impression que le nouveau gouvernement qui est arrivé au pouvoir à la suite des succès de l'hitlérisme pour être plus réactionnaire qu'Hitler lui-même.

L'initiative prise par le président Hindenburg de dissoudre le Reichstag immédiatement montre qu'en lui les sentiments du bon sens de Prusse orientale ont fini par l'emporter sur ses scrupules comme gardien constitutionnel de la République allemande.

### VERS LA DICTATURE

On va rétablir les troupes d'assaut d'Hitler

Berlin, 5 juin. — Le rétablissement des troupes d'assaut racistes va avoir lieu à bref délai. Le nouveau ministre de l'Intérieur du Reich, M. von Gahr, l'a laissé entendre très nettement au collaborateur d'un journal de Königsberg, venu interviewer sur les projets du gouvernement.

« Les ordonnances de détresse sur le maintien de l'ordre public qui furent promulguées au cours de ces derniers mois, a déclaré M. von Gahr, seront révisées incessamment et de nouvelles mesures feront disparaître toutes les injustices commises à l'égard du mouvement national ».

Le ministre a ajouté que le nouveau gouvernement ne songerait pas à modifier le régime électoral et a confirmé qu'il était bien question d'instituer un commissariat d'Etat pour la Prusse.

### Une agression contre un nationaliste rallié aux idées républicaines

Schwerin, 5 juin. — L'ancien commandant Anker, connu pour s'être rallié aux idées républicaines, a été victime d'une agression raciste au cours d'une réunion organisée par le Front d'airain. Alors que le commandant venait de prendre la parole pour répliquer à un contradicteur hitlérien, plusieurs partisans de celui-ci déchaînèrent un vif tumulte au cours duquel M. Anker eut des coups de matraque et fut transporté inanimé hors de la salle.

### Le manifeste du Gouvernement est une déclaration de guerre à la démocratie et au socialisme

Berlin, 5 juin. — (De l'agence Havas). — C'est la première fois, depuis la proclamation de la République, qu'un nouveau gouvernement ne donne pas lecture de la déclaration ministérielle devant le Parlement. Sa publication par la presse et sa diffusion par radio lui donnent plutôt le caractère d'un appel qu'un manifeste électoral que d'une déclaration gouvernementale proprement dite.

### Rupture avec la politique des précédents Gouvernements

Berlin, 5 juin. (De l'agence Havas). — La déclaration du gouvernement von Papen-von Schleier constitue autant par son ton que par le fond de ses affirmations, un document sensationnel. Elle marque une rupture brusque avec la politique intérieure qui a été faite par tous les gouvernements républicains antérieurs, et elle annonce en termes sans équivoque ce « cours nouveau » qui doit marquer une œuvre complète entre la droite et la gauche et aboutir finalement à la liquidation de la plus grande partie de l'œuvre sociale et intellectuelle de la République allemande.

La déclaration gouvernementale prononce un jugement sans appel contre les méthodes de la démocratie parlementaire. Comme par ailleurs, elle ne fait aucune allusion à la Constitution de Weimar, il est permis d'en conclure que le gouvernement tentera des réformes constitutionnelles qui modifieront profondément les rapports du Parlement et du gouvernement dans un sens autoritaire.

Le message gouvernemental constitue également une déclaration de guerre contre le socialisme rédigée en termes aussi vifs que les discours de propagande de M. Hugenberg et de ses amis.

### Le nouveau Cabinet Venizelos a prêté serment

Athènes, 5 juin. — Le nouveau Cabinet Venizelos a prêté serment, aujourd'hui dimanche, à 11 heures.

## La fête des Rosati de Flandre

LA REMISE DE LA ROSE A MM. CHARLES BOURGEOIS ET PIERRE BERTIN



(Lire le compte rendu, page 3)

UNE VUE DE L'ASSISTANCE PENDANT LES DISCOURS

(Ph. J. de R.)

### LE PREMIER CONSEIL DE CABINET

Paris, 5 juin. — Les ministres et secrétaires d'Etat se sont réunis, ce matin, à 10 heures, au Quai d'Orsay, pour leur premier Conseil de Cabinet, sous la présidence de M. Edouard Herriot, président du Conseil, ministre des Affaires étrangères. Ils ont procédé à un échange de vues sur les principales questions devant faire l'objet de la déclaration ministérielle.

Un nouveau Conseil de Cabinet aura lieu demain, lundi, à dix-sept heures, pour la mise au point du projet de déclaration dont les termes seront définitivement arrêtés par le Conseil des ministres qui se tiendra, mardi matin, à l'Élysée.

A l'issue du Conseil de Cabinet, M. E. Herriot a successivement reçu, ce matin, au Quai d'Orsay, M. de Czaplowski, ambassadeur de Pologne et Grunberger, ministre d'Autriche à Paris et M. Jean Chiappe, préfet de police.

### Le succès de la tentative révolutionnaire au Chili

UN NOUVEAU GOUVERNEMENT A ÉTÉ CONSTITUÉ

Santiago-du-Chili, 5 juin. — Ont été nommés membres du Gouvernement: Ministre de l'Intérieur, général Puga; Affaires étrangères, M. Luis Barriga; Finances, M. Alfredo Labarrie; Défense, colonel Grove.

On a annoncé au pays la constitution du nouveau Gouvernement. La tranquillité règne.

### L'Association française de la Sarre constate que l'opinion sarroise est en faveur du maintien du « statu quo »

Paris, 5 juin. — L'Association française de la Sarre, rue Jean-Goujon, son assemblée générale annuelle, sous la présidence de M. Maurice Ordinaire, vice-président du Sénat assisté de M. Jacques Bardoux, membre de l'Institut, président d'honneur de l'association.

Après une allocution de M. Henry Rosinski, président de l'Union nationale des combattants et de l'Association française de la Sarre, et la lecture du rapport sur l'activité de l'association par M. Jean Revire, secrétaire général, le commandant Lanzeac proclama les lauréats des récompenses décernées dans l'année: le chanoine Rist, M. Jeazer, Pélabon, Kieffer.

M. Ordinaire constata que l'opinion sarroise, en dépit de la faiblesse de la propagande française, est orientée vers le maintien du statu quo par les conditions économiques du pays, bien meilleures que dans le Reich. Il appartenait à la Société des Nations d'assurer un vote libre et sincère. « C'est, en somme, conclut-il, des fluctuations de la politique allemande et française dans ces trois années que dépendra la décision des Sarrois. Au plus sage et au plus énergique viendra le succès ».

M. Jacques Bardoux commenta et développa le vœu suivant, adopté à l'unanimité: « Attendu que le Gouvernement allemand vient d'affirmer, à maintes reprises, son intention réfléchie de ne pas continuer le paiement des justes réparations, l'Association française de la Sarre, dans une pensée exclusive de pacification et d'équité, émet le vœu qu'à Lausanne, le Gouvernement français: 1° Subordonne l'octroi d'un nouveau moratoire à la délivrance par le Gouvernement allemand, d'une hypothèque gagée sur tous les biens d'Etat et, notamment, sur les chemins de fer de la Sarre; 2° confirme que toute réduction et a fortiori, toute suspension dans le paiement des réparations entraîne automatiquement la renonciation, par l'Allemagne, à la faculté de racheter à l'Etat français la propriété des mines de la Sarre; 3° et rappelle que, sous le contrôle nécessaire de la Société des Nations, le statut international fait de la Sarre, en même temps que le terrain privilégié de la coopération franco-allemande, une expérience utile pour la pacification européenne. »

### LA JOURNÉE ÉLECTORALE

AU CONSEIL MUNICIPAL DE PARIS

III<sup>e</sup> ARRONDISSEMENT (Opéra, Quartier de la Chaussée-d'Antin)  
M. Biscarre, Union nationale, 828 voix, élu.  
VI<sup>e</sup> ARRONDISSEMENT (Luxembourg, Quartier Notre-Dame des Champs)  
M. Pichon, Action rép., 1.155 voix; Ferrand, Rép. national indep., 236 voix; Jarlot, Union nat. dém., 821; Gaultier, Union rép. démoc. pop., 924. Ballottage.  
XVII<sup>e</sup> ARRONDISSEMENT (Batignolles, Monceau) — Quartier de la Plaine-Monceau  
M. Armand Massard, Rép. national, 2.571 voix, élu; Ragon, Fédération rép., 1.946.  
XV<sup>e</sup> ARRONDISSEMENT (Vaugirard, quartier de Grenelle)  
Suffrages exprimés: 8.358.  
Ont obtenu: MM. Delthell-Cluzeau, republ. soc. indépendant, 639 voix; Boulard, Concentr. rép., 1.066; Darlus, Rép. de gauche, 292; Grimal, Rép. soc. indépendant, 92; Poggi, Rép. soc., 253; Larbitret, Féd. rép., 426; Lohat, Rép. indep., 389; Delépine S. F. I. O., 1.710; Le Canlay, All. rép. dém., 517; Bardel, Conc. rép. et soc., 666; Lods, Soc. indep., 21; Haudy, Soc. indep., 118; Timband, Comm., 1.761; Cassan,

### LA DIRECTION DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

#### M. Philippe Berthelot désire abandonner ses fonctions

Paris, 5 juin. — « Le Matin » apprend que peu après son installation définitive au Quai d'Orsay, M. Herriot a eu un long entretien personnel avec M. Philippe Berthelot, chef de la Direction des Affaires étrangères, et de nouveau exprimé au président du Conseil le désir d'abandonner ses fonctions, pour raisons de santé. Très amicalement et très vivement, ajoute « Le Matin », M. Herriot a demandé à Philippe Berthelot de revenir sur sa décision. Le départ du secrétaire-général provoquerait, le cas échéant, des nominations dans le haut personnel.

D'autre part, l'« Agence Havas » communique la note officielle suivante: M. Philippe Berthelot, dont la santé laissait à désirer en raison de l'effort continu qu'il a dû soutenir depuis longtemps, n'a pas résigné ses fonctions de secrétaire-général du ministère des Affaires étrangères, mais sur l'avis de ses médecins et sur l'assistance affectueuse du nouveau président du Conseil, il prendra quelques semaines de repos.

M. Titulesco a décliné la mission qui lui avait été confiée par le Roi pour former un Comité de concentration. Le Roi a fait appeler le chef de la fraction tsariste du parti national-paysan.

### On arrête à Rome un Italien porteur de deux bombes, qui voulait commettre un attentat contre M. Mussolini

Rome, 5 juin. — Aux environs de la Place de Venise, des agents de police ont arrêté un individu suspect qui était muni d'un faux passeport suisse, au nom d'Angelo Galvini mais qui a été ensuite identifié pour être le nommé Sbardello Angelo, venant de l'étranger et connu de la police.

Au moment de son arrestation, Sbardello était porteur de deux bombes contenant un explosif à haute puissance et d'un revolver chargé.

Sbardello a avoué qu'il s'était rendu sur la Place de Venise, afin de commettre un attentat contre M. Mussolini, le Palais de Venise étant la résidence du chef du Gouvernement.

A Naples, à l'occasion de la fête nationale de statut, pendant que des sapeurs d'artillerie étaient tirés, un paquebot de messagerie de l'abus a fait explosion. Cinq soldats ont été tués, six ont été blessés.

### M. PAUL-BONCOUR RESTE DÉLÉGUÉ A GENÈVE

Paris, 5 juin. — Contrairement à ce qui a été annoncé par certains journaux, M. Paul-Boncour, ministre de la Guerre, conserve la délégation permanente à la Société des Nations comme M. Briand l'avait fait précédemment.

## Le IX<sup>e</sup> Circuit franco-belge a été brillamment gagné par Gustave Beckaert, du V.C.T., devant Waelkens

LE V.C.T. ENLÈVE UNE NOUVELLE FOIS LA COUPE JEAN REBOUX

Nous venons de vivre, hier, une magnifique bataille sportive, et le IX<sup>e</sup> Circuit franco-belge a pris brillamment place à la suite de ses devanciers. Le succès que nous prévisions s'est trouvé pleinement confirmé et notre belle épreuve s'est affirmée encore une fois comme l'une des plus intéressantes du calendrier nordiste. La foule se passionne, en effet, toujours autant pour une course qui se déroule constamment dans une région et où un esprit quelque peu « à la page » peut venir applaudir et admirer à plusieurs reprises ses favoris. Du départ à l'arrivée, tout au long des cent soixante kilomètres du parcours, des milliers de sportifs, ayant en



Le succès sportif fut, lui aussi, excellent et si, en dépit des lachages, un peloton assez important se trouvait encore en tête au moment de l'arrivée, cela tient bien plus à la valeur sensiblement égale des hommes composant ledit peloton, qu'à toute autre cause. En maintes circonstances, la bataille fut rude, et nombreux furent les courageux qui n'hésitèrent pas à tenter de laisser compagnie au peloton et à risquer leurs chances avec une belle cadence. Ce fut tout d'abord le jeune Vaisier aux abords de Cysoing, puis Waelkens et Carrean avant Hersaux; puis Léon Robitaille et encore Remy Decroix et Verdun à Linselles et enfin la fuite victorieuse

de nos vainqueurs. Les coureurs se dirigeaient vers Waelkens, par la route de... A droite: Le pilote, au contrôle de départ

applaudissements que nous ont prodigués les milliers de sportifs massés boulevard Gambetta étaient amplement mérités. Mais d'autres aussi méritent des honneurs et nous nous en souvenons de passer sous silence les belles courses des frères Robitaille, notamment de Léon, de Vandendriessche, du jeune Albert Vaisier, de Jérôme Declercq, d'Albert Bequart, de Maurice Mesdaght, de Bin et de Lecnaers. Il y a là des jeunes, comme Vaisier, Vandendriessche et Mesdaght, qui ont confirmé aujourd'hui les espoirs que l'on mettait en eux. N'oublions pas les malchanceux, l'année qui fut victime d'un accident de machine et qui paya peut-être un peu plus tard les efforts qu'il fit pour revenir en tête. Norbert Robitaille, accidenté également; Vercheval, qui creva au mauvais moment; eux aussi pouvaient prétendre à la victoire.

Nos amis du Vélo-Club Tourquennois ont enlevé avec une grosse avance de



LES VAINQUEURS A L'ARRIVÉE. A gauche: GUSTAVE BECKAERT, premier. — Au milieu: GEORGES WAELENS, deuxième. — A droite: M. MESSAGHT, troisième.

## La procession du Saint-Sacrement à Chérens



A gauche: GROUPE DE JEUNES BERGÈRES DANS LE CORTÈGE. A droite: M. L'abbé DESMAZIERES PRONONÇANT UNE ALLOCATION AU REPOSOIR.

Les jolies communes du canton de Lannoy que l'on traverse dimanche matin ont toutes un air de fête. Verts feuillages, fleurs et drapeaux parent les maisons devant desquelles tout à l'heure débitera la procession du Très-Saint-Sacrement. A Chérens, le coup d'œil est des plus ravissants: la chaussée a disparu sous un tapis de branches et de verdure, les fenêtres des maisons sont drapées aux couleurs tricolores et pontificales: de façade en façade courent des guirlandes lourdes de fleurs. Un premier reposoir accueille le divin hôte dans la propriété de M<sup>lle</sup> Romain Lepers. Sous le vestibule richement décoré, M. l'abbé Desmazières prononce une courte allocution, remerciant la foule, puis donne la bénédiction du Saint-Sacrement. La longue théorie des groupes d'enfants gagne maintenant la splendide avenue qui mène à la propriété de Madame Reboux. Les fleurs à profusion font mieux éclater encore la munificence de la nature dans ce cadre de choix et les grilles épanouies de

faiseux de drapeaux au-dessus de l'entrelacs des guirlandes sont bientôt franchies par la procession qui se déroule majestueusement dans les allées du parc. Sur les degrés du porche se tiennent M<sup>lle</sup> Reboux, sa famille et ses invités. A l'aire droite du bâtiment s'ouvre une chapelle dont les tentures pourpres aux glands d'or tapissent la façade. C'est dans ce temple où éclatent les ors et les lumières que M. l'abbé Desmazières abritera le Très-Saint-Sacrement tandis qu'il lit l'acte de réparation au Sacré-Coeur et ses invites. A l'aire droite du bâtiment s'ouvre une chapelle dont les tentures pourpres aux glands d'or tapissent la façade. C'est dans ce temple où éclatent les ors et les lumières que M. l'abbé Desmazières abritera le Très-Saint-Sacrement tandis qu'il lit l'acte de réparation au Sacré-Coeur et ses invites. A l'aire droite du bâtiment s'ouvre une chapelle dont les tentures pourpres aux glands d'or tapissent la façade. C'est dans ce temple où éclatent les ors et les lumières que M. l'abbé Desmazières abritera le Très-Saint-Sacrement tandis qu'il lit l'acte de réparation au Sacré-Coeur et ses invites.